

Lección 153: FORMANDO NUEVAS GENERACIONES

Josué 4:1-8 NTV

Introducción:

Por la gracia de Dios estamos formando nuevas generaciones. Hombres y mujeres que tendrán, en poco tiempo, el liderazgo no solo de la iglesia, sino también de nuestra ciudad y del país.

¿Cuál es el compromiso que tenemos hoy? En esencia debe sintetizarse en dos principios. El primero, ser gratos con nuestro amado Señor por el amor y ayuda que siempre nos depara, y el segundo, formar a nuestros hijos en lo natural y espiritual en la Palabra. El texto que analizamos hoy nos ofrece muchas luces al respecto. Su aplicación se reflejará en cambios significativos en los hogares.

1. La presencia de Dios guía nuestros pasos (vs.1, 2).

“1Una vez que todo el pueblo terminó de cruzar el Jordán, el SEÑOR le dijo a Josué: 2«Ahora elige a doce hombres, uno de cada tribu”. Imagine por un instante a un padre amoroso que vigila, desde una ventana, el paso de sus hijos de una acera a otra. Esa es la imagen que podemos hacernos de nuestro Dios cuando apreció el desplazamiento de los israelitas a través del Jordán. Los dos primeros versículos nos revelan a un Padre que no solo tiene cuidado de hasta el más mínimo detalle, sino también que vela porque los planes se cumplan tal como se tenían previstos.

2. Un recordatorio del obrar poderoso de Dios (vs.3-5)

3Diles: “Tomen doce piedras del medio del Jordán, del mismo lugar donde están parados los sacerdotes. Llénenlas al lugar donde van a acampar esta noche y amontónenlas allí”». 4Entonces Josué convocó a los doce hombres que había elegido, uno por cada tribu de Israel. 5Les dijo: «Vayan a la mitad del Jordán, frente al arca del SEÑOR su Dios. Cada uno de ustedes debe tomar una piedra y cargarla al hombro; serán doce piedras en total, una por cada tribu de Israel

Una de las prácticas generalizadas, y seguramente usted puede testimoniarlo con sus viajes, es llevar o traer recuerdos (fotos del lugar, objetos de artesanía) de lugares que se visitan. Luego los ubicamos en un lugar de la sala de estar y se muestran a los invitados.

Las piedras que debían los israelitas traer del Jordán cumplían una función semejante. Eran el testimonio de que Dios los había pasado de un territorio desértico, a la tierra prometida. Jamás debían olvidarlo, como infortunadamente hicieron. Para nosotros este segmento del relato debe ser ejemplo de la necesidad de tener presente siempre todo lo que ha hecho Dios a nuestro favor.

3. Los hijos deben ser formados en la Palabra (vs.6, 7).

¿Por qué las nuevas generaciones desconocen a Dios y piensan y se comportan como si El no existiera? Porque los padres no hemos aplicado un principio que dejó a los israelitas que cruzaron el río Jordán, después que recogieron doce piedras testimoniales: *6Las usaremos para levantar un monumento conmemorativo. En el futuro, sus hijos les preguntarán: “¿Qué significan estas piedras?”. 7Y ustedes podrán decirles: “Nos recuerdan que el río Jordán dejó de fluir cuando el arca del pacto del SEÑOR cruzó por allí”. Esas piedras quedarán como un recordatorio en el pueblo de Israel para siempre».*



Si forjamos principios y valores en nuestros hijos, enseñándoles a amar a Dios, lograremos hombres y mujeres que jamás dejarán de lado el reconocimiento al Todopoderoso. Pero ¿cómo esperamos que nuestros adolescentes y jóvenes reconozcan al Supremo Hacedor en todos sus caminos si jamás les hablamos de Él?

4. Donde quiera que vayamos, Dios debe ocupar el primer lugar (v.8)

Reviste particular significación el hecho de que el pueblo de Israel no solo entendió y asimiló las instrucciones del Señor sino que además, puso en práctica la recolección y movilización de las piedras que representaban a cada una de las tribus: *“Así que los hombres hicieron lo que Josué les había ordenado. Tomaron doce piedras del medio del río Jordán, una por cada tribu, tal como el SEÑOR le había dicho a Josué. Las llevaron al lugar donde acamparon esa noche y construyeron allí el monumento”.*

5. La gratitud debe acompañar la vida del cristiano

Uno de los aspectos negativos que debemos eliminar de nuestros pensamientos y actitudes es la ingratitud. Es la inclinación generalizada del hombre: dejar de lado, con más rapidez de lo que se pudiera esperar, todo lo positivo que ha recibido de sus semejantes, y en especial de parte de Dios.

Una recomendación del apóstol Pablo es agradecer a Dios cuando oramos. **1 Tes. 5:18**

“Sean agradecidos en toda circunstancia, pues esta es la voluntad de Dios para ustedes, los que pertenecen a Cristo Jesús” NTV. Una pregunta que cabe formularnos ¿Somos gratos ante el Señor por todo el bien que nos prodiga?

PARA MEDITAR Y DECIDIR

Los israelitas entendieron e hicieron suyas la Palabra de Dios, al tomar las doce piedras que representaban a cada una de las tribus y llevarlas consigo, estaban plenamente identificados con la certeza de que Dios los había acompañado y sin duda lo haría en la conquista de la tierra prometida.

Cuando tenemos *“sentido de pertenencia”* difícilmente nos mueven las pruebas o los obstáculos que encontremos enfrente. Permaneceremos firmes en la fe y, bajo la certeza de que ese obrar maravilloso puede también impactar a otras personas, compartimos el evangelio entre quienes no conocen a Cristo Jesús como Señor y Salvador.

--- 11/01/2022 ---

NUESTRAS REUNIONES PRESENCIALES:

Sábados 7pm para jóvenes y adolescentes.
Domingos 11 am y 6pm para toda la Familia.

¡INVITE A FAMILIARES Y AMIGOS!

Hebreos 10:25 *“no dejemos de congregarnos,”*
WhatsApp 987 920 544

